



## NOTICIAS CÁRITAS

### Caritas Española

#### Caritas participa en la conferencia latinoamericana sobre trata de personas que se celebra en México D.F

Con representantes de 13 países y más de 150 inscritos, dio comienzo este lunes en México D.F. la Conferencia Latinoamericana sobre Trata de personas bajo el lema "Transformemos en acción el silencio y la omisión frente a la trata y el abuso de los más vulnerables".

Esta cita tiene lugar en el marco de la V Conferencia regional para Latinoamérica y el Caribe de la UMOFC (Unión Mundial de Organizaciones Femeninas Católicas), una organización con representación en la UNESCO y la FAO, entre otras, y más de 100 años de historia nucleando a decenas de organizaciones de mujeres en unos 60 países.

En la Conferencia participa Mario Fanjul, referente de Caritas Española en Honduras, que coincidirá en las sesiones, que tienen lugar hasta mañana viernes en la capital mexicana, con representantes de Caritas Colombia, de Caritas Nicaragua y de Caritas Internationalis.

La trata, el segundo negocio más grande del mundo

Como señaló en la apertura del encuentro Mónica Santamarina, vicepresidenta general y Vicepresidenta para América Latina y el Caribe de la UMOFC al referirse al problema de la trata de personas, "hablamos del segundo negocio más grande del mundo; hoy genera más utilidades comprar y vender personas que comprar y vender armas. Eso nos tiene que doler. Tenemos que sensibilizar. Cuántos todavía cerramos los ojos, no entendemos, no queremos ver. Hay que sensibilizar, aprender, actuar. La labor de prevención siempre es la de mejores resultados. Tengamos esperanza. Con que una persona se logre recuperar ya valió la pena todo el esfuerzo".

Para la italiana María Giovanna Ruggieri, presidenta general de la UMOFC, "la trata de personas es el mayor azote del siglo XXI".

Frente a ello "queremos ser voz de la Iglesia, ofrecer inspiración, estímulo, compromiso del amor en acción". En su intervención del lunes, mencionó, entre las causas de la trata, a la "pobreza moral que lleva a muchos con buenos ingresos a considerar a las personas, mujeres, niños, objeto y fuente de su placer personal". Y destacó, asimismo, que la trata es una "tragedia que afecta a mujeres cada vez más jóvenes. Queremos conocer, comprender las causas, ver qué acciones se llevan a cabo en distintos países, preguntar por la responsabilidad de los ciudadanos, la responsabilidad del cliente, de los gobernantes, de la sociedad".

Esclavitud con fines delictivos  
Otro de los primeros ponentes de la Conferencia, monseñor Gustavo Rodríguez Vega, obispo de Nuevo Laredo y miembro del Departamento de Justicia y Solidaridad del Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM), ofreció un aporte original a la definición de trata de personas: "Yo añadiría a esta definición, ya clásica, otra forma de esclavitud que se da en el mundo actual, que es la esclavitud con fines delictivos. En mi diócesis, como en muchos otros lugares afectados por la violencia y el crimen organizado, muchos adolescentes y jóvenes son tomados por la fuerza para trabajar a favor de un grupo delictivo, bajo la amenaza de matarlos o, peor aún, la amenaza de hacer daño a sus seres queridos. Otros que ingresaron a los grupos, tal vez atraídos por el deseo de dinero fácil, o por motivos de venganza, al momento de quererse retirar, son igualmente forzados a permanecer en el grupo por motivos de seguridad".

Dado el carácter caritativo y de ayuda a los hermanos que os identifica, nos creemos en la obligación de haceros partícipes de este acontecimiento, rogándoos hagáis llegar esta invitación al mayor número de hermanos/as y asociados/as posible. Esperando tengáis a bien aceptar esta invitación y con el deseo de obtener una importante participación de vosotros y de vuestros asociados, os saluda atentamente,

#### Programa:

11.00: Oración y Acto de apertura

11.15: Ponencia 1ª:

"La fuerza evangelizadora de la Caridad"  
Anselmo González Alonso, Delegado Episcopal de Caritas Diocesana

12.00: Ponencia 2ª:

"Análisis de la pobreza y actitud de la Iglesia"

José Antonio Prada Carbajo, Responsable de los Programas de Caritas

12.45: Descanso

13.00: Ponencia 3ª:

"La realidad de la pobreza en La Bañeza y de su entorno: respuestas y retos"

Jesús J. García Mielgo, Director de Caritas Interparroquial de La Bañeza

13.30: Diálogo-Mesa Redonda

**Caritas Diocesana de Burgos** ha estado presente en la rueda de prensa



organizada por 12 entidades de acción social de nuestra ciudad, en la que se lanzó una

invitación a toda la ciudadanía a no dejar de marcar la casilla de otros fines sociales en su declaración de la renta. De los presupuestos globales del estado, una cantidad importante de dinero queda sin asignar a las organizaciones sociales para sus fines porque muchas personas no marcan la casilla correspondiente. Se quiere evitar que esto suceda por falta de información o de concienciación. Que se marque esta casilla o las dos, en el caso de querer destinar también el 0,7% de los presupuestos al sostenimiento de la Iglesia católica, en ningún caso supone una variación en los impuestos que abona la persona, y sin

### Caritas Diocesana de Astorga.

Desde Caritas Interparroquial de La Bañeza, queremos invitaros a participar en la **JORNADA DE REFLEXIÓN SOBRE "LA CARIDAD Y LA POBREZA"** a celebrar en el Salón de Actos



del Centro Cultural Infanta Cristina de La Bañeza, el próximo sábado, día 13 de abril, y programada por CÁRITAS DIOCESANA para todas las Zonas Pastorales de la Diócesis.



Purificación Ruiz, de la Asociación Española Contra el Cáncer, de manos de su padrino, el empleado de BBVA Esteban de las Cuevas, y Carmen Calzada, directora de Cáritas, de manos de María Jesús Riesco.

Entre los doce proyectos sociales elegidos en toda Castilla y León. Como resultado, se les destinará a cada una 10.000 euros para que lleven a cabo su labor. Desde el BBVA se impulsa este proyecto que es posible gracias a los empleados que han apoyado 12 proyectos sociales.

Ambos proyectos han recibido 107 votos del total de empleados de Castilla y León y serán en torno a 1.300 las personas beneficiadas en Salamanca. Las dos asociaciones manifestaron su satisfacción por la posibilidad de seguir luchando en tiempos de crisis y dar ayuda a quienes la necesitan. Tras la entrega de premios, los representantes de cada asociación expusieron la proyección de sus programas sociales.

### **Cáritas Diocesana de Salamanca.**

Desde el Área de Inserción Laboral, Cáritas pone a disposición de personas desempleadas diferentes recursos, llevando a cabo itinerarios personalizados, una metodología de trabajo con las personas, que se lleva a cabo en diferentes niveles de actuación.

Desde la información laboral, se puede obtener de forma gratuita: información veraz y actualizada sobre ofertas de empleo publicadas en prensa o Internet, recursos de empleo y oferta formativa. A lo largo del año 2012 fueron atendidas un total de 1.484 personas.

La orientación laboral, ofrece, a través de entrevistas personales, un acompañamiento personalizado desde el que abordar cuestiones imprescindibles para la búsqueda y mantenimiento de un empleo: actitudes, conductas, destrezas y conocimientos. Fueron atendidas 151 personas y 131 del proyecto de empleadas de hogar.

Mediante la formación laboral, se da un proceso educativo en el que se ofrece la oportunidad de aprender un oficio que facilite la incorporación al mercado laboral a aquellas personas con especiales dificultades. Se impartieron 6 cursos con 64 alumnos.

Finalmente, la promoción laboral, es un recurso dirigido a conectar las necesidades del mercado laboral con las capacidades de los trabajadores, y al mismo tiempo, facilitar la realización de prácticas a los alumnos de la formación laboral. Se ha contactado con 132 empresas, se ha llegado a un total de 139 personas, de las cuales, 61 obtuvieron un empleo.

El Centro Intercultural Asiri de **Cáritas Diocesana de Segovia** ha sido el escenario de la Sesión formativa: "Esterotipos falsos, realidades verdaderas"



ofrecida por el integrante de la Dirección de desarrollo social e institucional del Equipo de Migraciones de

Cáritas española, Sergio Barciela Fernández. Un total de 53 participantes han podido constatar en la Sesión aspectos como la importancia de desmontar estereotipos; los elementos que conforman la percepción sobre la migración y cómo revertirlos. También han aprendido posibles acciones a desarrollar en Segovia para cumplir el objetivo marcado.

Entre los asistentes se encontraban voluntarios de Cáritas de las parroquias y de los programas de: drogodependencia; infancia; prisión; mayores; economato; Residencia del Sotillo y del propio centro Asiri. También han asistido representantes de instituciones como, por ejemplo, la Subdelegación del Gobierno.

Esta Sesión forma parte del ciclo formativo a voluntarios de Cáritas que, con periodicidad anual, invita a la convivencia entre los participantes de los diferentes proyectos que desarrolla la institución.

### **Cáritas Diocesana de Valladolid**

Del 8 al 11 de abril cincuenta personas han participado en el Curso Básico de Formación de Voluntariado organizado por el Programa de Formación de Agentes de Cáritas Diocesana de Valladolid cofinanciado por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.



Una parte de estas

personas ya están realizando una acción voluntaria, bien en su Cáritas Parroquial, bien en un Programa específico. El resto se encuentran en el proceso de incorporación, del que forma parte este Curso de Formación.

A lo largo de las cuatro jornadas han profundizado en el ser y hacer de Cáritas, reflexionando sobre la realidad de la pobreza y la exclusión social y como afecta a la dignidad de las personas, y la respuesta desde la acción social de acuerdo con las señas de identidad de este organismo de la Iglesia Católica.

Los participantes pudieron descubrir también el papel fundamental de las personas voluntarias en Cáritas a través del estudio de la Carta del Voluntariado, donde se afirma que "el voluntariado es un elemento esencial de la identidad de Cáritas".

# AGENDA

# CONVOCATORIAS

**22 de Abril**

**11,30h. Reunión  
Valladolid  
Directivos**

## MINISTERIO DE ASUNTOS EXTERIORES Y DE COOPERACIÓN

Resolución de 11 de marzo de 2013, de la Secretaría General de Cooperación Internacional para el Desarrollo, por la que se convocan subvenciones para la celebración de congresos, seminarios y jornadas relacionadas con cooperación al desarrollo.

<http://boe.es/boe/dias/2013/03/21/pdfs/BOE-A-2013-3104.pdf>

**Plazo Límite: 16 de abril de 2013**

## CONSEJERÍA DE LA PRESIDENCIA Junta de Castilla y León

ORDEN PRE/219/2013, de 1 de abril, por la que se convocan subvenciones en materia de inmigración, dirigidas a entidades sin ánimo de lucro y asociaciones de inmigrantes, para el año 2013.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2013/04/08/pdf/BOCYL-D-08042013-3.pdf>

**Plazo Límite: 23 de abril de 2013**

## CONSEJERÍA DE ECONOMÍA Y EMPLEO Junta de Castilla y León

ORDEN EYE/1118/2012, de 20 de diciembre, por la que se establecen las bases reguladoras de las subvenciones públicas destinadas a la financiación de acciones de formación profesional para el empleo, en su modalidad de oferta, dirigidas prioritariamente a trabajadores desempleados, con compromiso de contratación, en la Comunidad de Castilla y León, y se convocan subvenciones, cofinanciadas por el Fondo Social Europeo, para el año 2013.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2012/12/27/pdf/BOCYL-D-27122012-2.pdf>

**Plazo Límite: Abierto**

## CONSEJERÍA DE LA PRESIDENCIA Junta de Castilla y León

ORDEN PRE/182/2013, de 25 de marzo, por la que se convocan subvenciones para proyectos de desarrollo y microacciones en el exterior para el año 2013.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2013/03/27/pdf/BOCYL-D-27032013-9.pdf>

**Plazo Límite: 16 de abril de 2013**

## Fundación Hazloposible

Microdonaciones.net es un proyecto de financiación colectiva (crowdfunding) de la Fundación Hazloposible. En esta web, las ONG pueden publicar sus proyectos y recibir pequeñas donaciones que les permitan financiarlos y sacarlos adelante. Si eres una entidad y quieres publicar en Microdonaciones.

<http://www.solucionesona.org/asesores/3445>

**Plazo: Abierto**

## La Fundación ONCE

La Fundación ONCE convoca ayudas para proyectos del programa de "Autoempleo y creación de empresas del ámbito de la Economía Social"

[http://www.obrasocialnca.com/es/socialia/subvencion/ayudas\\_para\\_proyectos\\_del\\_programa\\_de\\_autoempleo\\_y\\_creacion\\_de\\_empresas\\_del](http://www.obrasocialnca.com/es/socialia/subvencion/ayudas_para_proyectos_del_programa_de_autoempleo_y_creacion_de_empresas_del)

**Plazo Límite: 31 de julio de 2013**

## Red de Jóvenes| Red de Educadores 8ª EDICIÓN DEL CERTAMEN DE INICIATIVA SOLIDARIA.

Desde el año 2006, anualmente celebramos el Certamen Iniciativa Solidaria de JyD. Numerosos/as jóvenes, por cuenta propia o animados y apoyados por sus educadores, familias, amigos etc..., ponen en marcha actividades solidarias y las presentan a este certamen, cuyo reconocimiento es conocer e implicarse en un proyecto de cooperación de la ONGD Jóvenes y Desarrollo o vivir una experiencia inolvidable en una ecoaldea autosostenible.

<http://www.iniciativasolidaria.org/certamen.php>

**Plazo Límite: 31 de mayo de 2013**

## Fundación Solidaridad Carrefour

La Fundación Solidaridad Carrefour ha abierto la undécima edición de su "Convocatoria de Ayudas", una iniciativa dirigida a ONG que trabajen a favor de la infancia desfavorecida en España. La Fundación Solidaridad Carrefour donará un total de 180.000€ que se repartirán entre seis ONG locales (30.000€ para cada entidad).

<http://www.carrefour.es/grupo-carrefour/fundacion/convocatoria-de-ayudas/default.aspx>

**Plazo Límite: 30 de abril de 2013**

## Fundación IBERDROLA

La Fundación IBERDROLA pone en marcha para el año 2013 una nueva Convocatoria de su Programa de Ayudas Sociales "Energía para la Solidaridad".

<http://www.fundacioniberdrola.org/webfund/corporativa/iberdrola?IDPAG=ESFUNARECOOAYU13CONV>

**Plazo Límite: 25 de Abril de 2013**

# SUMARIOS DE INTERÉS BOE y BOCYL

DEL 8 AL 13 DE ABRIL DE 2013

## BOCYL

8 de abril de 2013

### CONSEJERÍA DE LA PRESIDENCIA

ORDEN PRE/219/2013, de 1 de abril, por la que se convocan subvenciones en materia de inmigración, dirigidas a entidades sin ánimo de lucro y asociaciones de inmigrantes, para el año 2013.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2013/04/08/pdf/BOCYL-D-08042013-3.pdf>

## BOCYL

11 de abril de 2013

### CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN

ORDEN EDU/218/2013, de 2 de abril, por la que se convoca la celebración de las pruebas libres para la obtención directa del título de graduado en Educación Secundaria Obligatoria, por las personas mayores de 18 años en la Comunidad de Castilla y León, en el año 2013.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2013/04/11/pdf/BOCYL-D-11042013-19.pdf>

## BOE

10 de abril de 2013

### MINISTERIO DE FOMENTO

#### Vivienda

Real Decreto 233/2013, de 5 de abril, por el que se regula el Plan Estatal de fomento del alquiler de viviendas, la rehabilitación edificatoria, y la regeneración y renovación urbanas, 2013-2016.

<http://www.boe.es/boe/dias/2013/04/10/pdfs/BOE-A-2013-3780.pdf>

## BOCYL

de abril de 2013

### CONSEJERÍA DE FAMILIA E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES INSTITUTO DE LA JUVENTUD

RESOLUCIÓN de 4 de abril de 2013, del Instituto de la Juventud de Castilla y León, por la que se convoca la campaña de «Campos de Trabajo 2013», con la colaboración del Carné Joven Europeo.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2013/04/12/pdf/BOCYL-D-12042013-16.pdf>

## BOE

11 de abril de 2013

### MINISTERIO DE EMPLEO Y SEGURIDAD SOCIAL

#### Ayudas

Resolución de 12 de marzo de 2013, de la Dirección General de Migraciones, por la que se convocan ayudas para 2013, del Programa de Mayores y Dependientes de la Orden ESS/1613/2012, de 19 de julio.

<http://www.boe.es/boe/dias/2013/04/11/pdfs/BOE-A-2013-3831.pdf>

### CONSEJERÍA DE FAMILIA E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES INSTITUTO DE LA JUVENTUD

RESOLUCIÓN de 5 de abril de 2013, del Instituto de la Juventud de Castilla y León, por la que se convoca el Programa «Red Activa 2013».

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2013/04/12/pdf/BOCYL-D-12042013-17.pdf>

## PUBLICACIONES CONFEDERALES

Colección: **Documentación Social. Nº: 165**

### Los bienes comunes: cultura y práctica de lo común

Imanol Zubero (coordinación)



"Un fantasma recorre el mundo: el fantasma del comunismo" (sí, con "o"). Seguramente exageramos, pero bien pudieran estas palabras constituir el inicio de un nuevo Manifiesto que

intente encontrar (y devolver) un sentido compartido a la proliferación de protestas y luchas sociales que, desde sus inicios, se ha convertido en una de las características más singulares de este siglo XXI.

Todo empezó el 30 de noviembre de 1999 en Seattle, cuando miles de personas se manifestaron contra la cumbre de la Organización Mundial de Comercio (OMC) al grito de "Whose streets? Our streets! Whose world? Our world!" (¿De quién es la calle? ¡Nuestra! ¿De quién es el mundo? ¡Nuestro!). Con el antecedente del Primer Encuentro Intercontinental por la Humanidad y Contra el Neoliberalismo, organizado en 1996 en Chiapas por el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), la "batalla de Seattle" fue la grieta inesperada por la que se filtró la crítica y la contestación al sistema neoliberal global. Contestación que desde entonces no ha dejado de hacerse notar a todo lo largo del presente siglo, desde la constitución del Foro Social Mundial iniciado en Porto Alegre en 2001 hasta la primavera de 2011, con una ola de indignación ocupando las plazas en todo el mundo.....

## OTRAS PUBLICACIONES

### Diagnóstico del Tercer Sector de Acción Social Plataforma de ONG de Acción Social



Desde 2004 que se realiza el I diagnóstico han pasado ocho años en los que los cambios producidos tanto en el sector como en el contexto invitan a pensar que las preguntas necesarias para configurar una mirada sobre la realidad del

TSAS son otras. Ahora, las cuestiones a las que debe responder un nuevo diagnóstico sobre el sector son diversas e interconectadas. La realización de este diagnóstico por encargo de la Plataforma de ONG de Acción Social ha supuesto un reto de delimitación de la realidad que hay que analizar en una coyuntura compleja. Por una parte, el sector está limitado en su actividad de una manera difusa con el resto de actores sociales, y, por otra, las fronteras en el reparto de responsabilidades sobre la acción social tampoco son claras y menos en los momentos actuales.

De su lectura se extraen ideas y propuestas para el II Plan Estratégico del Tercer Sector de Acción Social que buscará situar al sector en un camino de cambio, el necesario para seguir trabajando para evitar que determinados colectivos sociales queden excluidos de unos niveles suficientes de bienestar.

[http://www.plataformaong.org/planestrategico/ARCHIVO/documentos/15/diagnostico\\_del\\_tercer\\_sector\\_de\\_accion\\_social.pdf](http://www.plataformaong.org/planestrategico/ARCHIVO/documentos/15/diagnostico_del_tercer_sector_de_accion_social.pdf)

### Bienestar infantil en los países ricos: un panorama comparativo



Unicef

La primera parte del Report Card presenta una tabla clasificatoria del bienestar infantil en 29 de las economías más avanzadas del mundo. La segunda parte se centra en lo que los niños dicen sobre su propio bienestar (e incluye una tabla clasificatoria de la satisfacción de los niños con su vida). La tercera parte examina los cambios en el bienestar infantil en las economías avanzadas durante la primera década del siglo XXI y analiza el progreso de cada país en logros educativos, tasas de embarazos en adolescentes, niveles de obesidad infantil, prevalencia de casos de acoso escolar y consumo de tabaco, alcohol y drogas.

[http://www.obrasocialncg.com/docs/socialia/bienestar\\_infantil\\_paises\\_ricos\\_unicef.pdf](http://www.obrasocialncg.com/docs/socialia/bienestar_infantil_paises_ricos_unicef.pdf)

## JORNADAS, CURSOS,...



vive sencillamente para que otros sencillamente, puedan vivir

### XVI Jornadas de Teología sobre la Caridad

## La Fuerza Evangelizadora de la Caridad +



**Salamanca**  
26, 27 y 28  
de abril de 2013

Lugar de celebración: Casa de la Iglesia (C/Reparto, 45) y Auditorio Universidad Pontificia de Salamanca (C/Compañía, 4)

Horario: de viernes a las 18.30 a domingo a las 14.00  
La inscripción es gratuita



Información e inscripciones:  
[www.jornadascaridad2013.org](http://www.jornadascaridad2013.org)  
salamanca@obrasocialncg.org / 913 91 91 91  
muelacqos@brabraham.com / 91 444 01 00

«El testimonio de la caridad de Cristo mediante obras de justicia, por y desarrollo forma parte de la evangelización, no, ha dicho Benedicto XVI. Hoy, tres el Simón sobre la Misión Evangelizadora, como momentos de que estamos en un momento difícil y privilegiado, a la vez, que cuando trabajamos en el servicio caritativo y social aportamos a la Iglesia la fuerza evangelizadora de la caridad. ¿Pero qué lugar ocupa la caridad en la tarea evangelizadora de la Iglesia? ¿Cómo hacer realidad el Evangelio mediante la caridad y como consecuencia en el ejercicio de la caridad? ¿Queremos aprovechar estas jornadas para profundizar a la luz de la reflexión teológica en los caminos del Espíritu que hacen que la caridad sea evangelio y nos haga ser cada día más evangelizadores.»




# NOTICIAS DE PRENSA

elnortedecastilla.es

8 de abril de 2013

## Cáritas, Cruz Roja y los Bancos de Alimentos, Premio Castilla y León de los Valores Humanos 2012

**El jurado destaca su dilatada experiencia solidaria en el ámbito de los servicios sociales en la región**

EL NORTE



La candidatura conjunta Cáritas Regional de Castilla y León, Cruz Roja Española en Castilla y León y Federación de Bancos de Alimentos de Castilla y León ha obtenido el Premio Castilla y León de los Valores Humanos. El Jurado ha acordado reconocer sus «dilatadas experiencias solidarias y el esfuerzo continuo en el ámbito de los servicios sociales, tanto de forma individual como conjuntamente, para paliar los efectos que la actual situación económica está provocando en buena parte de nuestra sociedad».

Con sus más de 6.000 ramificaciones parroquiales y sus 68 delegaciones diocesanas o regionales, la organización Cáritas es un referente de la acción social y de la ayuda a los más desfavorecidos en España y en el mundo. «Cáritas desarrolla una importante labor de apoyo e integración con grupos de personas en situación de precariedad o exclusión social. Su trabajo se extiende por aquellas capas sociales más desprotegidas, abogando por la dignidad inviolable de las personas y la total oposición a todas las formas de pobreza, opresión, injusticia y desigualdad social», se reconoce en el acta del jurado.

Así mismo, se destaca que desde la participación en conflictos bélicos hasta la creación de una red de primeros auxilios, Cruz Roja viene desarrollando una ingente labor humanitaria que la sitúa siempre cerca de las personas más vulnerables. «Su plan de acción se materializa en actuaciones de carácter preventivo, asistencial, rehabilitador y de desarrollo, realizadas esencialmente a través de un voluntariado humano en constante crecimiento. En Castilla y León, desde su constitución en 1989, Cruz Roja cuenta con casi 85.000 socios y 15.000 voluntarios distribuidos por todas las

provincias. Con su apoyo, muchas familias en dificultades, niños, personas mayores, sin empleo o en riesgo de exclusión social están afrontando las adversas condiciones socioeconómicas a las que nos venimos enfrentando en los últimos años».

La otra institución que comparte galardón es el Banco de Alimentos de Castilla y León, que este año prevé atender a unas 100.000 personas, «un argumento incontestable para valorar la labor social y de ayuda humanitaria que presta esta institución, tanto en la Comunidad como en el resto de España. La Federación Castellano y Leonesa cuenta con diez delegaciones ubicadas, además de en Ponferrada, en cada una de las capitales de provincia, y su acción, cada vez más coordinada, palia en buena medida la situación de precariedad de muchas familias afectadas por la crisis económica», se reseña desde la Consejería de Cultura y Turismo.

Los galardonados hasta el momento con el Premio Castilla y León de los Valores Humanos son: 2001 Monseñor Nicolás Castellanos, 2002 CERMI Castilla y León, 2003 Hermanos Franciscano de la Cruz Blanca, 2004 Hermandades de Donantes de Sangre de Castilla y León, 2005 Catalina Montes Mozo, 2006 Purificación Santamarta Bravo, 2007 Rafael del Río Sendino, 2008 Presentación López Vivar, 2009 Grupo de Rescate y Salvamento de Castilla y León, 2010 José María Martín Patino, y la Asociación española contra el cáncer en Castilla y León en 2011.

ELMUNDO.es

8 de abril de 2013

## Cáritas, Cruz Roja y el Banco de Alimentos reciben el Premio Castilla y León de los Valores Humanos

**El jurado reconoce sus dilatadas experiencias solidarias. Valora el esfuerzo continuo en el ámbito de los servicios sociales**

ELMUNDO.es | Valladolid

La candidatura conjunta Cáritas Regional de Castilla y León, Cruz Roja Española en Castilla y León y Federación de Bancos de Alimentos de Castilla y León ha obtenido el Premio Castilla y León de los Valores Humanos en su edición correspondiente a 2012. El Jurado ha acordado, por unanimidad, conceder este galardón por sus dilatadas experiencias solidarias y el esfuerzo continuo en el ámbito de los servicios sociales, tanto de forma individual como conjuntamente, para paliar los efectos que la actual situación económica está provocando en buena parte de nuestra sociedad.

Con sus más de 6.000 ramificaciones parroquiales y sus 68 delegaciones diocesanas o regionales, la organización Cáritas es un referente de la acción social y de la ayuda a los más desfavorecidos en España y en el mundo. Sustentada en un ideario cristiano y nutrida por un voluntariado que en Castilla y León alcanza los 4.700 socios, los 4.000 voluntarios y alrededor de los 12.200 donantes, Cáritas desarrolla una importante labor de apoyo e integración con grupos de personas en situación de precariedad o exclusión social.

En el año en el que la Cruz Roja Internacional celebra el sesquicentenario de su creación, se hace cada vez más evidente la necesidad de organizaciones que han hecho de la solidaridad y la ayuda humanitaria su principal seña de identidad. Cruz Roja, a lo largo de su dilatada historia, han estado allá donde la necesidad de cooperación, colaboración y ayuda se ha hecho patente. En Castilla y León, desde su constitución en 1989, Cruz Roja cuenta con casi 85.000 socios y 15.000 voluntarios distribuidos por todas las provincias. Con su apoyo, muchas familias en dificultades, niños, personas mayores, sin empleo o en riesgo de exclusión social están afrontando las adversas condiciones socioeconómicas a las que nos venimos enfrentando en los últimos años.

Las aproximadamente 100.000 personas que este año prevé atender el Banco de Alimentos de Castilla y León son un argumento incontestable para valorar la labor social y de ayuda humanitaria que presta esta institución, tanto en la Comunidad como en el resto de España. La Federación Castellano y Leonesa cuenta con diez delegaciones ubicadas, además de en Ponferrada, en cada una de las capitales de provincia, y su acción, cada vez más coordinada, palia en buena medida la situación de precariedad de muchas familias afectadas por la crisis económica. Creada en 2007, la Federación Castellano y Leonesa del Banco de Alimentos, que cuenta con la ayuda de 120 voluntarios, distribuyó el pasado año doce millones y medio de kilogramos de víveres entre las familias más necesitadas, dos tercios de las cuales eran familias españolas. Asimismo, el Banco de Alimentos colabora con 790 entidades para el reparto de alimentos que proceden de los excedentes de la Unión Europea.

## El 40% de las familias numerosas están en riesgo de exclusión social.

40.000 familias con tres o más hijos tienen a todos sus miembros en paro

D. VALERA



Las familias numerosas - aquellas con tres o más hijos- han levantado la voz para

denunciar la delicada situación que atraviesan debido a la crisis y pedir al Gobierno políticas para paliar su deterioro. Y es que un 40% de las familias numerosas están en riesgo de exclusión social. De hecho, tres de cada cuatro familias numerosas afirma llegar justo a fin de mes, según una encuesta presentada este lunes por la Federación Española de Familias Numerosas (FEFN).

"Los gobiernos siguen penalizando a aquellos que tienen hijos". Así de rotundo se ha mostrado Raúl Sánchez, director general de la FEFN, quien ha criticado la "discriminación" que sufre este colectivo a la hora de recibir ayudas por parte de la administración. Sánchez puso como ejemplo las políticas de fomento de natalidad realizadas en Francia, el país con el índice de natalidad más elevado de Europa con 2 hijos. "En España llevamos con una media de 1,3 o 1,4 hijos los últimos treinta años. Bajo la crisis financiera está la crisis demográfica", ha asegurado Sánchez.

En España existen 1,3 millones de hogares con familias numerosas, donde conviven 7 millones de personas. Según el estudio realizado por GAD3 el tamaño medio de estas familias es de 5,4 miembros. El 68% tienen tres hijos, un 15,8% cuatro y un 9% cinco o más. La media de edad del mayor de los hijos es de 15,9 años. Además, en un 5,3% de los casos en los hogares viven también los abuelos.

"La familia es la primera ONG. Es una red de solidaridad que se está empezando a romper", ha explicado Sánchez, debido a las dificultades económicas. Un 43,3% de las familias numerosas tienen unos ingresos de entre 1.501-3.000 euros, un 30,9% de entre 3.001 y 6.000, un 15% entre 900 y 1.500 euros y un 4,7 subsiste con menos de 900 euros.

La crisis económica también se refleja en la situación laboral de los progenitores en este colectivo. Unas 40.000 familias numerosas (3%) tienen a ambos progenitores en el paro. Por su parte, en un 15% de las familias numerosas está la madre en el paro y en un 9% el padre.

### Críticas al copago farmacéutico

Las familias numerosas destinan la mayor parte de sus ingresos a la alimentación (29,8%), vivienda (27,6%) y enseñanza

(14,1%). Pero el gasto farmacéutico de este colectivo se ha incrementado tras la aprobación del copago hasta representar el doble que en una familia no numerosa (6,2% frente al 3%). "Hemos pedido a la ministra de Sanidad que ponga fin a esta discriminación", ha reconocido Sánchez.

Una de las medidas que piden al Gobierno tiene que ver con la forma de contabilizar el límite para acceder a una ayuda social. Piden que en vez de tener en cuenta los ingresos familiares, se establezca la renta per cápita como baremo. "No es lo mismo ganar 1.500 euros sin hijos, que tener tres vástagos", asegura Sánchez.

## BBVA escoge Zamora para presentar la segunda edición de 'Territorios Solidarios'

La entidad otorga un premio a Cáritas Diocesana

EL NORTE

Jesús María Martín, director de Zona de BBVA, presentará mañana martes, 9 de abril, en el Ayuntamiento de Zamora, la segunda edición del proyecto 'Territorios solidarios', que destinará casi dos millones de euros a financiar proyectos con fines sociales en el territorio español. En esta presentación se hará balance del proyecto en Castilla y León, donde la entidad financiera colabora en 12 proyectos sociales, dotados con un total de 115.642 euros. Se hará especial hincapié en el proyecto elegido en Zamora por los empleados de la entidad bancaria, y elaborado por Cáritas Diocesana de Zamora, organización a la que Rosa Valdeón, alcaldesa de Zamora, y Jesús María Martín entregarán un premio.

## PP y PSOE logran un acuerdo para defender los fondos estatales que llegan a Castilla y León

EL NORTE

La Consejera de Hacienda, Pilar del Olmo, propuso en el último pleno de las Cortes avanzar en un acuerdo entre todos los grupos parlamentarios sobre el modelo de financiación autonómica. Durante el debate de la interpelación, en representación del grupo socialista, José Francisco Martín,

mostró su disposición a trabajar conjuntamente en esta dirección.

Tras las reuniones mantenidas entre la Junta y los grupos parlamentarios socialista y popular se ha alcanzado un acuerdo que permitirá aprobar en el próximo pleno de las Cortes, que se celebrará los días 16 y 17 de abril, una moción para la creación de un grupo de trabajo con participación del Gobierno Regional y de todos los grupos parlamentarios para que, partiendo de los principios establecidos en el Estatuto de Autonomía de Castilla y León, elabore una propuesta de reforma del modelo de financiación autonómica, que permita mejorar la financiación actual de las competencias atribuidas a la comunidad, aseguran responsables de PP y PSOE en una nota de prensa conjunta. Los resultados de este grupo de trabajo serán defendidos como la posición de la comunidad de Castilla y León en el seno del Consejo de Política Fiscal y Financiera respecto a la reforma del sistema de financiación autonómica.

El Estatuto de Autonomía de Castilla y León en su artículo 82 consagra los principios de la Hacienda de la comunidad: autonomía financiera, suficiencia, equidad, solidaridad, transparencia, economía y eficiencia.

A su vez el artículo 83 del Estatuto regula las relaciones de la Hacienda de la comunidad con la Hacienda del Estado, estableciendo los principios de suficiencia, igualdad y solidaridad y equilibrio entre las distintas comunidades autónomas, la participación de Castilla y León en los mecanismos de nivelación y en el Fondo de Compensación Interterritorial y la garantía de equilibrio económico previsto en el artículo 138 de la Constitución. Así mismo incluye el principio de lealtad institucional entre el Estado y la comunidad de Castilla y León. Igualmente establece los factores que deben ponderarse dentro del sistema de financiación de las comunidades autónomas: extensión territorial, dispersión, baja densidad y envejecimiento poblacional. «Ante la eventual reforma del modelo de financiación autonómica de las comunidades de régimen común y ciudades con Estatuto de Autonomía, es conveniente para la defensa de los intereses de la comunidad de Castilla y León la creación de un grupo de trabajo para conseguir el consenso de los Grupos Parlamentarios de las Cortes de Castilla y León, en una cuestión de comunidad de gran trascendencia para el presente y el futuro de Castilla y León», concluye el comunicado conjunto.

**10 de abril de 2013**

## **El Gobierno pondrá en marcha en breve el plan de inclusión social**

**Efe.**

El Gobierno pondrá en marcha en breve el plan nacional de inclusión social para luchar contra la pobreza, que anunció el pasado mes de octubre la ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, Ana Mato, y que contemplará "medidas orientadas a la inclusión laboral y al acceso a servicios públicos de calidad".

La ministra Mato se ha referido al plan esta tarde en el Congreso en su respuesta a una interpelación del grupo parlamentario de la Izquierda Plural sobre desigualdad y pobreza en España, defendida por la diputada De las Heras, quien ha criticado la forma de gestionar la crisis del Gobierno.

Según De las Heras, el Gobierno está abocando al país al "peor de los mundos posibles" con sus decisiones políticas que, no tienen nada que ver con cuestiones económicas, sino con ideológicas.

En la réplica, Mato le ha recordado que el Ejecutivo ha aprobado un real decreto de protección de deudores hipotecarios "con más mecanismos de seguridad frente a los desahucios", especialmente los que afectan a los colectivos más vulnerables.

También se ha referido al fondo social de vivienda y al nuevo plan de alquiler, unas medidas que se han adoptado -ha dicho-, mientras "otros Gobiernos no hicieron nada, cuando ya se producían en España cerca de 80.000 desahucios al año".

Pero, la ministra ha admitido que hace falta "ir un paso más allá" e impulsar una acción "coordinada, transversal e integral de lucha contra la pobreza".

Para ello, el Gobierno está trabajando en un plan nacional de inclusión social, con el que pretende "desarrollar el derecho de todas las personas a la plena integración en la sociedad y al ejercicio de sus derechos sociales".

La "peor pobreza" para la ministra es la que sufren los niños y adolescentes, y por ello para el Gobierno constituye "una prioridad" el plan de la infancia y adolescencia, aprobado en Consejo de Ministros.

También ha dicho que es importante para el Ejecutivo el apoyo a la familia que se traducirá en otro plan integral que garantizará su protección "social, jurídica y económica", con el que se reforzará los ámbitos de conciliación, empleo, vivienda, salud, educación, fiscalidad y servicios sociales.

"No tenga la menor duda que este Gobierno va a dar respuestas a las necesidades de los españoles (...), tenemos una hoja de ruta clara, y hoy los datos y la evolución económica indican que estamos en el buen camino; estamos más cerca de recuperar el progreso, el crecimiento y el bienestar que todos deseamos", ha concluido Mato.

**11 de abril de 2013**

## **España registra la tasa más alta de la UE de jóvenes sin estudios superiores**

**Efe. Bruselas.**

El 40,1 % de los españoles de entre 30 y 34 años tenían estudios superiores en 2012, pero España es también el país de la Unión Europea (UE) con más jóvenes que no prosiguieron sus estudios tras el primer ciclo de la educación secundaria, según datos publicados hoy por la agencia de estadística Eurostat.

El porcentaje de los ciudadanos con estudios superiores completados en 2012 representa un ligero descenso frente al 40,6% de 2010 pero también significa un avance comparado con el 38,6 % registrado en 2005.

Por género, el 35 % de los hombres españoles de entre 30 y 34 años y el 45,3 % de las mujeres en esta franja de edad tenían estudios superiores completados en 2012.

Pero España es el país de la Unión Europea (UE) donde más jóvenes entre 18 y 24 años, un 24,9 %, tenían como mucho estudios de primer ciclo de la educación secundaria (hasta 4º de la ESO) en 2012. De esta manera, casi duplica la media europea del 12,8 %.

Pese a encabezar la estadística en este segmento, España ha logrado mejorar sus cifras en los últimos años, dado que en 2005 el porcentaje fue todavía del 30,8 % y en 2010 del 28,4 %. De los estudiantes que no prosiguen sus estudios el 28,8 % son hombres y el 20,8 % mujeres.

Estrategia Europa 2020

La estrategia Europa 2020 de la Unión Europea (UE) fija, entre otros, objetivos para la educación con el fin de aumentar la proporción de personas que tengan estudios superiores y reducir el número de abandonos escolares. En España, el objetivo es alcanzar el 44 % en el primer caso y el 15 % en el segundo.

A nivel de la UE, un 35,8 % de los europeos entre 30 y 34 años tenían estudios superiores en 2012, frente al 33,5 % en 2010 y de únicamente el 28 % en 2005. Un 31,6 % eran hombres y el 40 % mujeres.

El objetivo de la estrategia Europa 2020 es alcanzar el 40 % y el 10 %, respectivamente para reducir el abandono escolar.

En la UE el abandono temprano de los estudios se situó en el 12,8 % en 2012, comparado con el 14 % en 2010 y el 15,8 % en 2005.

El año pasado, los países con mayores porcentajes de jóvenes entre 30 y 34 años con estudios superiores fueron Irlanda (51,1 %), Chipre (49,9 %), Luxemburgo (49,6 %) y Lituania (48,7 %).

Los Estados con las tasas más bajas eran Italia (21,7 %), Rumanía (21,8 %) y Malta (22,4 %).

Ocho países ya han alcanzado o incluso superado los objetivos nacionales fijados para ellos: Dinamarca, Chipre, Letonia, Lituania, Luxemburgo, Holanda, Finlandia y Suecia.

Tasas más bajas

En 2012 la proporción más baja de jóvenes entre 18 y 24 años que dejaron sus estudios tras conseguir como mucho el primer ciclo de la educación secundaria se dieron en Eslovenia (4,4 %), Eslovaquia (5,3 %), la República Checa (5,5 %) y Polonia (5,7 %).

Por contra, la más alta se observó en España (24,9 %), Malta (22,6 %) y Portugal (20,8 %).

Nueve Estados miembros han cumplido o superado sus objetivos nacionales: la República Checa, Dinamarca, Letonia, Lituania, Luxemburgo, Austria, Eslovenia, Eslovaquia y Suecia.

De media, menos mujeres abandonaron sus estudios o formación profesional superior que hombres (un 11 % frente al 14,5 %) en la UE, salvo en Bulgaria.

En 2012 la proporción de abandono escolar comparado con 2005 bajó en todos los países, excepto en Polonia y el Reino Unido, mientras que la caída más notable se dio en Portugal (del 38,8 % al 20,8 %).



